



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Por la Virgen de la Caridad

Decíamos el otro día que los valencianos nos están dando un hermoso ejemplo en la organización de las fiestas de la Coronación de su celestial Patrona, Nuestra Señora de los Desamparados.

Cuando leemos los periódicos de Valencia, no podemos menos de admirar el entusiasmo que reina en todo aquel pueblo para llevar a cabo este grandioso homenaje de veneración y amor a su Virgen, pues está faltando cinco meses para los días de las fiestas, son ya importantes y en gran número los trabajos que vienen realizando y los tiempos funcionan con gran actividad las comisiones nombradas que preparan y están organizando sus fiestas.

Aparte de las numerosas joyas, algunas de gran valor (una leímos que estaba valorada en treinta mil duros), se han recaudado ya en metálico 145.000 pesetas y aún siguen haciendo suscripciones las Juntas parroquiales de señoras que se han formado para la recaudación de fondos. Todo esto hace pensar en la inmensa riqueza que atesorará la Corona que se colocará a la Virgen y de cuyo boceto hemos visto la fotografía y es una admirable joya del arte de orfebres, de valor incalculable por la grandísima cantidad de piedras preciosas y perlas de que estará adornada.

Entre los diferentes concursos que se van organizando, se anuncia uno para la composición de un himno, que será el Himno Oficial de la Coronación; otro para plegarias y saluciones a la Virgen; otro para carteles anunciadores de las fiestas, y otro para la organización de una cabalgata.

Se van a celebrar también unos Juegos Florales, preliminares de otros solemnes que tendrán lugar en Mayo, en los que se concederá la Flor Natural a la mejor poesía a la Patrona de Valencia.

Se organiza también el adorno y embellecimiento de calles y plazas, ofreciéndose premios a los vecinos que mejor lo hagan y, al efecto, ya los jardines públicos se han reunido estos días.

Tanta trascendencia van adquiriendo estos entusiastas proyectos de los valencianos en honor de su Patrona que serán muchos los forasteros que acudirán en esos días a la hermosa ciudad del Turis y ya en Zúrago se ha constituido una comisión encargada de organizar una peregrinación aragonesa a Valencia con este motivo.

Esto son los valencianos y así quieren ellos a su Patrona. Los cartageneros ¿queremos ser menos? ¡Ojalá pronto podamos informar a nuestros lectores de proyectos y programas de fiestas para la Coronación de nuestra Virgen de la Caridad, lo que haremos con entera satisfacción.

## De Sociedad

Los que viajan

Procedente de San Fernando y para pasar las Navidades al lado de sus padres, ha llegado el alumno de Artillería de la Armada don José Arroyo.

En el correo de esta tarde ha marchado a Madrid, acompañado de su familia, el que hasta hoy ha sido Comisario de Policía en esta, don Emilio Casal de Nis.

A la atenta despedida que a la redacción de «El Eco» envía, correspondemos con la nuestra, deseándole muchas prosperidades y aciertos en su nuevo cargo de Comisario Jefe de servicios especiales, en la Dirección de Orden Público.

Enfermos

Se encuentra mejorado en su enfermedad don Emilio Garrido.

Se encuentra enfermo don Jerónimo Segura.

Letras de luto

En la Parroquia del Carmes se ha celebrado esta mañana solemne funeral y misa de requiem por el alma de la bondada a señora doña Catalina Blázquez García de Bernat, madre de nuestro colaborador don Orendo.

El templo se ha visto muy concurrido de amigos de la familia, a la que reiteramos nuestro sentido pésame por la inmensa desgracia que les aflige y pedimos a Dios Nuestro Señor acójale bondadoso en su Gloria el alma de la finada.

Onomástico

Mañana, festividad de Santo Tomás apóstol, celebran sus días, entre otros, el Excmo. señor don Tomás Carlos-Roca, don Tomás Carreño, don Tomás Carlos-Roca Romero, don Tomás Maestre y don Tomás López Zafra.

El próximo día 29, fiesta de Santo Tomás obispo, celebrará su onomástico doña Tomasa de las Bárcenas de la Cerda.

## REAL CLUB DE REGATAS

El concierto de mañana

Por el Presidente del Real Club de Regatas, hemos sido atentamente invitados al Recital de piano que dará mañana en esta sociedad el notable pianista valenciano Niu de Val, que viene precedido de gran renombre.

El programa es el siguiente:

### PRIMERA PARTE

Sonata en do mayor. Andante sostenuto. Adagio. Allegretto. Gutmán.

### SEGUNDA PARTE

Marcha fúnebre. Nocturno. Mazurka. Polonesa. Chopin.

Impronta, op. 142, Schubert.

### TERCERA PARTE

Chaconne. Clair de lune. Alegro de bravura. Th. Dabois.

Serenade. Torelli.

La Dama Macabra. Saint Saens.

Capricho. Chaminade.

La Ronda de las Brujas. Godofroy.

Después del concierto se organizará una matiné

### Cofine CORDIAL MATIER

Conforta y estimula el apetito.

Quien lo prueba lo prefiere por sus excelentes propiedades.

Representante: Navarro-San Diego 17.

DESDE MADRID

## Los Alcaldes de Real Orden

En el Consejo de Ministros celebrado el viernes 15 de Diciembre de 1922 se perdió la capa liberal.

La prensa, fué echada de menos al terminar la reunión de los consejeros. Y cuentan que los ministros, que deseaban salir a la calle cantando con ella y luciendo los embozos, al notar la desaparición se quedaron acobardados.

—¿Quién se ha llevado la capa? preguntábase los unos a los otros.

Como suele ocurrir, nadie daba razón de la cosa. Todos la habían llevado al entrar y ninguno la tenía.

¿Pero es que no somos gente honrada? preguntó un consejero, que parece fué el señor Pedregal.

A lo que según dicen también, contestó el conde de Romanones:

—Todos somos muy honrados, es verdad, pero lo cierto es que la capa no parece.

Ya lo saben los tontos; se ha perdido la capa liberal. Nosotros estábamos de antemano en el secreto de su desaparición. Pero, en fin, el secreto, ya es el secreto a voces.

Si no fuera odiosa la burla de que se hace objeto a la nación, sería cosa de tomar a risa la «guacanada» del consejo de ministros celebrado el viernes 15 de Diciembre de 1922.

El consejo de ministros deliberó sobre la forma de hacer los nombramientos de Alcaldes. Todos los ministros expresaron su criterio liberal de que los alcaldes fueran nombrados por los Ayuntamientos, es decir que fueran una resultante del voto popular condensado en los concejales. Pero como esto, si bien encaja en el principio liberal, no encaja en el poeta electoral, sin que ningún ministro se pronunciara a favor de la medida, sin que ninguno dijera nada que ni remotamente pudiera aludir a que los alcaldes se nombraran por Real Orden, ello es que el acuerdo fué el de destituir autoritariamente los alcaldes que sea necesario destituir, y nombrar por Real Orden los que sea necesario nombrar, para garantizar el sufragio libre en las próximas elecciones.

Pero ¿cómo no queriendo ningún ministro utilizar ese procedimiento antidemocrático, se ha adoptado?

—El acuerdo—ha explicado un ministro—se ha tomado, por lo que en términos curialescos se llama «la táctica».

¡Acobáramos! Vamos, que no necesitamos ni hablar, para ello.

¡No tenían que decirlo! ¡Lo sabíamos!

Pero... ¡caramba! no hay derecho a tomar el pelo a la gente así. Porque lo peor de todo lo sucedido es... ¡el pitirreo!

M. P. S. R.

## EL SANTO DE LA REINA

## Recepción suspendida

A consecuencia de no haberse terminado las obras que se están llevando a cabo para la restauración del Salón del Trono, de esta Capitanía General, ha quedado suspendida la recepción oficial que el próximo día 23, onomástico de la Reina doña Victoria, había de celebrarse.

## Rogad a Dios por el alma del Señor D. José Martínez Ilundain

Teniente Coronel del Cuerpo de Inválidos Condecorado con las cruces de María Cristina Mérito Militar, San Hermenegildo y otras QUE FALLECIÓ EL DÍA 13 DEL CORRIENTE

R. I. P.

Se desconsolada hermana doña Felisa, hermano político don Francisco Barco, sobrinos, tíos, primos y demás parientes Ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios, y asistan a las misas de la Caridad, por todo lo cual les quedarán eternamente agradecidos. Los Excmos. Sres. Arzobispo de Sevilla y Obispo de Cartagena han concedido indulgencias en la forma de costumbre.

## Bethleem

Situada en Asia (Turquía Asiática), distante dos leguas de Jerusalén y próxima, según crean muchos, al punto donde fué creado el primer hombre, y por tanto no muy lejos del lugar en que estaría el Paraíso terrenal, se la conoció y llamó con diversos nombres.

El de Bethleem, que significa «casa del pan» (de «beth», casa, y «thleem», pan), se fué dado por Abraham, a causa de la fertilidad de su terreno, que produce abundante trigo, y en su valle hacia pastar sus rebaños dicho patriarca. Se llamó «Ephrath», que quiere decir fructifera, lo que demuestra lo fértil que eran sus terrenos. Por dicha causa tenía, además, Bethleem el nombre de «Ciudad de las ricas mieses». También era llamada «Ciudad de David», porque de ella fué natural este príncipe esclarecido; en sus campos pastoreaba el ganado de su padre, siendo niño, y allí fué ungido rey por el profeta Samuel, y de ella partió a combatir al gigante Goliath, a quien venció. Y para distinguirla de otro Bethleem situado en la tribu de Zabulón y que algunos suponen que fué Bethelie; se la distinguió con el nombre de «Bethleem de Judá», y también porque la que es objeto de estas líneas se halla comprendida en la región entonces conocida con el nombre de Tribu de Judá, nombrada también con el de Judas.

Bethleem, que generalmente se designa a la que recibió los nombres antes mencionados, fué cuna de Abisán, séptimo juez de Israel, de Elimelec, Obed, José, Booz y de David; personajes que, por su celebridad, ocupan lugar distinguido en la historia de aquel país, región llamada hoy Siria, cuya capital es Damasco, y por los cristianos con los nombres de Tierra Santa, Santos Lugares.

La Historia refiere multitud de maravillas que se operaron en dicha población; pero la que después debía tener lugar, predicha por los profetas supe para a todas. El profeta Miqueas señaló a Bethleem para cuna del Redemptor del mundo. «Y tú, Bethleem, no eres la más pequeña de la ciudades de Judá, porque en tí nacirá el que ha de reinar en el pueblo de Israel».

Han transcurrido ya diez y nueve siglos. La «ciudad de las ricas mieses» no produce trigo por lo inculto y árido de su suelo. Sus casas, en la mayor soledad forman hoy la aldea que fué «Ciudad de David». En su gruta se conserva el recuerdo de la gloria. Una iglesia, con lentamente amasada encierra el santo lugar donde estuvo el pesebre en el que el Hombre-Dios fué adorado por los pastores y los Reyes

Hoy la «Casa del Pan» no produce trigo; pero en ella nació el Pan de la Vida eterna. Una estrella de plata sobre una losa indica el lugar del nacimiento con esta inscripción: «Hic de Virgine Maria Jesus Christus natus est». Aquí nació Jesucristo de la Virgen María.

Y si todos los pueblos que obran las glorias de los grandes hombres que han producido, en la gruta de Bethleem se celebra siempre la mayor gloria que ella registra y como la gloria de Bethleem es la propia gloria del Cristianismo, viene éste conmemorándola en la dichosísima noche del 25 de diciembre, por espacio de más de mil novecientos años. Y la conmemoración hasta la consumación de los siglos, repitiéndose el himno de los ángeles:

¡Gloria a Dios en las alturas!

ORUZ ROJA

## Nuevas señoritas enfermeras

Esta tarde, en el salón de la Sociedad Económica se han celebrado los exámenes de las nuevas señoritas enfermeras.

Formaron el tribunal el teniente coronel, Jefe de Sanidad, don Antonio Castillo, nombrado por el Ministro de la Guerra, y el profesor médico, comandante de Sanidad don Adolfo R. de Linares.

Los nombres de las nuevas señoritas enfermeras son: María Valeriana Mercedes Uriaga y Meri y, Abundón Pastor.

## Música en el Muelle

Nos anuncia en atento B. L. M. el Capitán General de este Departamento Excelentísimo señor don Juan de Carranza, que siguiendo la costumbre de años anteriores y en cumplimiento de lo dispuesto que la banda de música del Regimiento de Infantería de Marina vuelva a tocar, a partir del próximo domingo, en la explanada del Muelle de Alfonso XII, de 11.12 a 1.12.

De esperar es que nuestro Gobernador Militar, tan galante como lo ha sido el General de Marina, ordene que las bandas de Música de este departamento, estableciéndose el turno que es de rigor para estos casos. Gracias, muchas gracias al General del Departamento por su atención, y gracias anticipadas al Gobernador Militar, por que seguramente seguirá las huellas del señor Carranza.

**Banco Hipotecario de España**  
Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 5'75 por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.  
Agente, administrador y apoderado general en la provincia.  
**FRANCISCO RUBIO VERA**  
Muralla del Mar, 53. Teléfono 347  
**CARTAGENA**  
En 3.ª plana originales de interés